

n'est pas maistre et at quitté travaille chez Toupier. » En 1499, la décharge de l'impôt est complète au rôle des tailles : d'abord, ayant à payer une taxe de 25 sous, il a été « amodéré par messieurs (les conseillers) à 12<sup>s</sup> 6<sup>d</sup>. (104); ensuite, il a été entièrement déchargé : « Jehan d'Alby imprimeur pouvre (105). » Les années suivantes, Neumeister était en meilleure position, et il est fait mention de lui comme maître; la taxe était rétablie (106).

Neumeister demeurait dans la rue de l'Arbre-Sec. Il est inscrit sur les rôles des *Establies* de 1493, sous le nom de Jehan Arby, dans le quartier « depuis le portal viel jusques au pont du Rosne (107). »

(104) Archives de Lyon, CC 231.

(105) Archives de Lyon, CC 229, f<sup>o</sup> 127.

(106) Archives de Lyon, 1500, CC 235, et 1503, CC 237.

(107) Sous le titre de *Les origines de l'imprimerie à Albi en Languedoc. Les pèlerinages de J. Neumeister en Allemagne, en Italie et en France, son établissement définitif à Lyon* (1880) M. A. Claudin a consacré à Jean Neumeister une étude très intéressante qu'il a établie à la suite de recherches personnelles conduites avec beaucoup de sagacité et en faisant usage de documents nombreux.

(A suivre.)

Natalis RONDOT.

